

Informe acerca del “Trabajo final de grado”

Tipo de trabajo: Proyecto de inclusión social (formato: otros)

Título: Prevención de violencia sexual en población universitaria residentes en hogares estudiantiles de Montevideo.

Estudiante: Juan Manuel Gallinal

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López

Docente Revisor/a: Profa. Adj. Anabel Beniscelli

Período solicitado para defensa pública: abril de 2022

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo presentado por el estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final de grado, lo que supuso ajustes a la modalidad original (inclusión social), tanto en lo que refiere a los apartados (se eliminaron algunos que no aplican en este tipo de trabajo), como en lo que se espera en extensión (inclusión social suele pedir proyectos más breves, este se extendió para cumplir los mínimos de un TFG). No presenta problemas sintácticos ni ortográficos notables y cumple con las normas APA, para citar en el cuerpo del texto y en las referencias al final.

b. Contenido

Relevancia del tema elegido

El tema elegido es una preocupación global en el ámbito universitario, aunque en nuestro país, debe adoptar formas propias, dada la naturaleza de la principal institución de este nivel, la Udelar, que no prevé campus para convivir. No obstante, como el estudiante señala a partir de los datos disponibles, es razonable suponer que haya expresiones de violencia sexual en los hogares universitarios (el paralelo nacional a los alojamientos de los campus). El tema está bien justificado, tanto en términos de relevancia académicas, como en lo que refiere a las exclusiones que este fenómeno puede generar.

Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo es conceptualmente claro y coherente. Se destaca el esfuerzo del estudiante por adaptarse a una modalidad de proyecto que desconocía pero que combinaba su interés por investigar un tema e intervenir sobre esa realidad. El producto final está bien logrado en todos sus apartados excepto en la presentación de antecedentes, donde claramente faltan presentar más estudios que indaguen sobre la violencia sexual en ámbitos de convivencia universitaria. Este tema no es nuevo en el mundo (aunque quizá si lo sea para nuestro país), pero a nivel global hay vasta literatura al respecto que debería ser incluida. La metodología es un fuerte del trabajo, a pesar de lo complejo que resulta generar este apartado en modalidad inclusión.

Niveles de análisis y discusión

El trabajo es coherente, sigue una línea de razonamiento. El lenguaje específico del campo fue adquirido y fue utilizado a lo largo del trabajo. La modalidad no incluye marco teórico, pero a pesar de ello subyace en lo presentado una mirada propia de la psicología, necesaria para aspirar al grado. Con una mejora en los antecedentes y una mayor explicitación de la relación entre la psicología y la metodología de intervención propuesta, sería un proyecto elegible de ser presentado a un llamado de inclusión social.

Consideración final

Se trata de un muy trabajo final de grado, hecho con esfuerzo para adaptarse a una modalidad muy poco frecuente, que de llevarse a cabo sería un interesante aporte de datos e intervención para conocer y mejorar la realidad de los estudiantes de Udelar frente al fenómeno de la violencia sexual en espacios de convivencia cotidiana. Se acepta su pasaje a defensa pública.

Atte:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Pablo A. López', with a large, sweeping flourish extending to the right.

Prof. Adj. Dr. Pablo A. López